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FECHA: Febrero 22 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “No frenan en la esquina y chocan” 

 “Calderón ve riesgo en aguas residuales” 

 “Refinería sí se construirá, dice Calderón”  

 “En 2013, lista la Planta Tratadora de agua en Hidalgo”  

 
“Calderón y Olvera supervisan PTAR”  

 
“Obras en región de Tula ¡Justicia social!”  

 
“Olvera, Calderón y Eruviel supervisan obra de agua” 

 “Refinería sí va en Hidalgo: FCH” 

 “Supervisan Calderón y Olvera avances de la planta tratadora”  

 
“ONU pide aclarar matanza en penal” 

 
“Exhiben reos a NL”  

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Pide perredista proceso claro en torno a las extraordinarias: El candidato del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) a la alcaldía de Santiago Tulantepec, Eric Castelán Márquez, pidió al gobierno estatal “sacar las 
manos” de los comicios extraordinarios, pues detectaron supuestos actos de “guerra sucia”. Reiteró que el equipo 

perredista mantendrá la cordura y respeto durante este periodo de proselitismo, pues la población confía en el proyecto 
que encabeza el ex aspirante suplente del PVEM, además de que es conocido por la gente. “Tenemos confianza de que la 

gente nos conoce y queremos el avance de Santiago Tulantepec, por eso pido de manera respetuosa al gobierno del 

estado que saque las manos del proceso y no manipule votos ni proyectos productivos”. El contendiente del sol azteca no 
descartó una posible declinación a su favor por parte de los aspirantes del Partido del Trabajo (PT) y Movimiento 

Ciudadano, aunque sólo falta privilegiar el diálogo con el bloque de izquierdas. (Gabriela Porter, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Renueva PRI estatal dos secretarías: Bajo las facultades que le confieren los estatutos del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), el presidente del Comité Directivo Estatal, Omar Fayad, nombró este martes a Patricia 

González Valencia como secretaria de Elecciones y a Ricardo Crespo Arroyo como nuevo secretario de Organización en 
Hidalgo. Ante Gloria Hernández Madrid y Gonzalo Badillo Ortiz, secretaria general y secretario técnico de la Comisión 

Política Permanente del tricolor, respectivamente, el dirigente afirmó que estos nombramientos pretenden fortalecer la 
estructura y unidad partidista con miras a la próxima elección federal. Patricia González se desempeñó como secretaria 

municipal de Villa de Tezontepec, subcoordinadora regional de Desarrollo Social en Tizayuca, y directora de auditoría.  
Crespo Arroyo trabajó hasta el 16 de enero como secretario general municipal capitalino, fungió como secretario de la 

Contraloría municipal, contralor interno de la Secretaría de Gobierno, Subsecretario de Desarrollo Político; cuenta con 

amplia trayectoria partidista, como delegado municipal y distrital, e integrante de la Comisión Estatal de Procesos 
Internos. (Gabriela Porter, página 03) 
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Crónica-Publica PVEM precandidatos para el Congreso de la Unión: El Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM) dio a conocer a los precandidatos que contenderán al Senado de la República y diputados federales en Hidalgo el 

próximo 1 de julio. Anteriormente, el secretario del Comité Estatal del PVEM, Jorge Malo Lugo, adelantó que participarían 
con candidatos propios en los siete distritos electorales, además de las fórmulas al senado; no obstante, para la 

contienda presidencial apoyarán al Partido Revolucionario Institucional (PRI) y la candidatura de Enrique Peña Nieto. En 
Huejutla se registró Ana Isabel Garfias Maldonado; por el Distrito II, Pedro Viruel Ramírez; en la región de Actopan, Saúl 

Cuellar Lazcano; por la jurisdicción de Tulancingo, Natalia Torres Zambrano. Respecto al Distrito V, con cabecera en Tula 

de Allende, Juan Basurto Dorantes; en la jurisdicción de Pachuca, Sinaí Hernández Aldana y por la región de Tepeapulco, 
José Raúl López Cortés. La primera fórmula para el Senado de la República del partido del tucán la encabeza Christian 

Pulido Roldán, mientras que la segunda Adriana Basurto Rojo. Cabe destacar que el Verde Ecologista cumplió con las 
denominadas cuotas de género que establece el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), 

por lo menos el 40 por ciento de las candidaturas para mujeres. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Lamenta Ludlow Kuri “traición” de militancia; reitera que impugnará: Aunque se sumará a la campaña 
rumbo al Senado de la República, el aspirante del Partido Acción Nacional (PAN), Daniel Ludlow Kuri, reiteró que 

impugnará el proceso de selección interna celebrado el pasado 19 de febrero, pues supuestamente hubo “cargada” a 
favor de Xóchitl Gálvez. “Continuaré como candidato del PAN, iremos juntos pero no revueltos, llevaremos una campaña 

austera y congruente con los principios del partido”. Lamentó que durante la jornada electiva se registrara el llamado 

“voto mercenario” y traición de militantes, que por acuerdos políticos o promesas, de último momento cambiaron 
preferencias. Después de que la Comisión de Elecciones formalice el resultado, Ludlow esperará cuatro días para 

presentar su impugnación. (Gabriela Porter, página 05) 

Criterio-Analiza Ludlow su separación del PAN: Antes de tomar la decisión de abandonar o permanecer en las filas 
del PAN, Daniel Ludlow Kuri, precandidato al Senado por la segunda minoría, esperará la respuesta del proceso de 

impugnación de la elección interna de senador, efectuada el pasado domingo. Dolido por la derrota, Ludlow Kuri 
recriminó a su instituto político por diversas irregularidades que sirvieron de escalón para el triunfo de Xóchitl Gálvez 

Ruiz. Sin dar nombres, acusó de "traición, proliferación del voto mercenario y vendepatrias" a su partido. "Si actuara uno 
por un impulso, a lo mejor mandaría todo al carajo", señaló, pues dijo que "no es tan sencillo que te pisoteen, se burlen, 

te escupan y luego, con una palmadita, te digan que no pasó nada", aseveró. En un discurso, que a viva voz leyó en 

conferencia de prensa, el ex delegado de la Secretaría del Trabajo en el estado indirectamente dijo que al interior del 
Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN hay "la hipocresía y la falsedad son ahora los sentimientos que mueven a muchos 

para alcanzar sus objetivos". Ludlow dijo todavía creer e identificarse con la doctrina del PAN, pues este partido "es más 
que los fariseos y vendepatrias, quienes lo usan para lograr sus mezquinos intereses". Por lo pronto y sin que esto 

signifique una decisión definitiva, dijo que continuará como candidato del blanquiazul rumbo al Senado. Sin embargo, 

"iremos juntos pero no revueltos. Haré hoy más que nunca, y después de vivir lo ocurrido, una campaña congruente con 
la doctrina de mi partido". IMPUGNACIONES En este momento señaló que está recabando información y testimonios 

de la militancia panista para los cauces legales. Principalmente, por las acciones ocurridas en Huautla, donde se 
suspendió la votación y, en Xochiatipan, donde se abrió temprano la casilla, presuntamente para introducir votos. Otra 

prueba que presentará es la reunión que sostuvo Josefina Vázquez Mota, virtual candidata del PAN a la Presidencia de 

México, con panistas del estado hace una semana en Pachuca. "Fue un evento 'muy disfrazado' para apoyar una 
candidatura donde hubo mucha militancia", dijo refiriéndose a Gálvez Ruiz, quien estuvo en el presídium con la candidata 

panista. Por ello el PAN parece como "el Club de Tobi, manejado por un solo grupo y que busca sólo intereses 
particulares", por lo que indicó que debe ser un instituto político más abierto y con mayor equidad. Sin duda, indicó que 

sus palabras incomodarán a "muchos que les quedará el saco, que saben la traición que hicieron entre sus intereses 
mezquinos hacia el interior del partido", pues dijo que primero estaban comprometidos y después lo traicionaron "y se los 

he dicho en su cara". El panista dijo que no se podía quedar cruzado de brazos y aceptar las irregularidades, bajo el 

pretexto de ir en unidad como se lo sugirió el presidente del PAN, Alejandro Moreno. Finalmente, Daniel Ludlow expresó 
que no pretende contribuir con la falta de unidad en el PAN, pero antes de ir a la elección es mejor que mediante las vías 

legales y una negociación logren los acuerdos y la fortaleza para enfrentar a la dupla priista. (Antonio Alcaraz, página 
08) 
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Criterio-Anuncian cambios en comité directivo del tricolor: Ricardo Crespo Arroyo fue ungido como nuevo 

secretario de Organización del Comité Directivo Estatal del PRI por el dirigente estatal Omar Fayad Meneses, quien 

anunció que pedirá una nueva licencia. En una reunión privada, el dirigente dio a conocer la nominación que coloca a 
Crespo Arroyo en la antesala de la presidencia estatal; así como el reacomodo de Patricia González en la Secretaría de 

Elecciones. Ante la presencia de José Gonzalo Badillo, titular del Consejo Político Estatal, y de Gloria Hernández Madrid, 
secretaria general, Fayad Meneses dio a conocer los nuevos nombramientos. En entrevista, el dirigente estatal dijo que 

se trata de fortalecer las actividades con miras a las elecciones, "debemos tener la fuerza suficiente para alcanzar el 

triunfo", dijo. Fayad planteó que hay confianza que con estos cambios el PRI tendrá la capacidad de operación política 
que le permita alcanzar los triunfos, al momento que aseguró que presentará una nueva licencia que le permita 

desarrollar una campaña en búsqueda de un lugar en el Senado. Cabe recordar que los dos últimos dirigentes del PRI 
han llegado desde la Secretaría de Organización, a la presidencia. (Jorge Martínez, página 08) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Inicia Lima Morales reuniones para exponer blindaje electoral: Inició la Subprocuraduría de Asuntos 

Electorales de Hidalgo reuniones con funcionarios municipales para dar a conocer el blindaje electoral que será aplicado 
en el proceso federal, manifestó el titular del organismo, José Luis Lima Morales. Estas actividades se realizarán de forma 

coordinada con autoridades de la Fiscaliza Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) y comenzarán 
en el municipio de Pachuca. En el primer encuentro con regidores y funcionarios de los ayuntamientos abordarán temas 

como la prevención de delitos electorales, riesgos de la propaganda y temas de tipo penal. Lima Morales manifestó que 
establecerá comunicación con las autoridades locales para aplicar estas actividades en los 84 ayuntamientos que 

conforman al estado. Consideró que no se trata sólo de realizar pláticas, sino que acudan Ministerios Públicos a las 

reuniones y con base en su experiencia indicarles qué pueden o no realizar durante  las campañas federales. El 
funcionario expuso que en dos semanas más se firmará un acuerdo entre el gobierno estatal y la Fepade para blindar los 

programas sociales. Informó que de acuerdo con el último proceso electoral que se desarrolló en la entidad, recibieron un 
total de 107 denuncias, únicamente procedieron 25, mismas que se encuentran en el proceso de las investigaciones 

correspondientes. Por indicaciones del procurador general de Justicia del estado, Alejandro Straffon Ortiz, deben 

solucionarse estas denuncias y determinar si hay responsables. (Alberto Quintana, página 05) 

Crónica-Enfrenta IFE rezago en entrega de credenciales: El consejero presidente de la cuarta junta distrital del 

Instituto Federal Electoral (IFE), Óscar Ávila Aldana, pidió a los electores recoger su credencial para votar e informó que 
en el distrito, conformado por 11 municipios, suman 3 mil 822 identificaciones por recoger, y el plazo vence el próximo 

31 de marzo. Dio a conocer que actualmente sólo realizan reposiciones en caso de extravío o actualización de la 

credencial con terminación 03 o 09, siempre y cuando no se alteren datos originales. Puso a disposición los Módulos de 
Atención Ciudadana (MAC) en todo el país, para que antes de la fecha señalada sean atendidos con el propósito de 

contar con la credencial debidamente actualizada y en buenas condiciones y así poder ejercer el voto el próximo 1 de 
julio. Detalló que el municipio que registra más rezago es Tulancingo, donde suman mil 987 personas, mientras que en el 

caso de Metepec sólo faltan 85 credenciales por entregar. (Everest Villagrán, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Reitera Calderón que sí habrá una refinería en Tula: El presidente de la República, Felipe Calderón 
Hinojosa, reiteró su palabra de construir la nueva refinería Bicentenario en la región de Tula. De visita en Atotonilco de 

Tula, el titular del Ejecutivo federal supervisó la construcción de la Planta Tratadora de Aguas Residuales (PTAR) que se 
construye en el municipio, donde insistió en que está comprometido con el estado de Hidalgo, por lo que ese par de 

proyectos se cumplirán conforme a lo planeado. El mandatario revisó los avances de la obra en compañía del gobernador 

hidalguense, Francisco Olvera Ruiz; su homólogo mexiquense, Eruviel Ávila Villegas, y del presidente del Grupo Carso, 
Carlos Slim Helú. El presidente de la República respondió a un comentario del gobernador Francisco Olvera sobre la 

certidumbre que le daba al estado la publicación del ganador de la licitación del desarrollo de ingeniería de la nueva 
Refinería Bicentenario por parte de Petróleos Mexicanos (Pemex). “El tema de la refinería sé que es importante para los 

hidalguenses, y yo reitero mi palabra: se va a hacer, por supuesto, la nueva refinería aquí, en Tula, y vamos en camino”, 
dijo Calderón Hinojosa. Por otra parte, recordó que la PTAR de Atotonilco de Tula forma parte del Programa de 

Sustentabilidad Hídrica del Valle de México, con el cual se buscan cuatro objetivos principales: evitar inundaciones en el 

Distrito Federal su zona metropolitana, tratar el 60 por ciento de las aguas residuales del Valle de México, proveer a los 
ejidatarios del Valle del Mezquital en Hidalgo de agua de mejor calidad para el riego de sus cultivos para evitar 

enfermedades y al mismo tiempo cargar los cuerpos de agua para llevarla de vuelta a la Ciudad de México y a Pachuca. 
Dijo que el Túnel Emisor Oriente inicia en el DF y absorbe las aguas negras y de lluvia de su zona metropolitana y las 
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lleva a través de un acueducto subterráneo a 40 metros de profundidad y un diámetro de 14 metros hasta la PTAR de 

Atotonilco. “Estamos haciendo el Túnel Emisor Oriente, que es un tubote, déjenme decirlo así. Es como una carretera 

México-Cuernavaca, sólo que a como 40 metros de profundidad y con un diámetro de 14 metros”, refirió. Planta 
Tratadora El director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege Tamargo, explicó detalles de la 

obra: podrá tratar 35 mil litros (35 metros cúbicos) por segundo de aguas residuales provenientes del Valle de México.  
La construcción tiene 32 por ciento de avance y se espera que la obra civil sea concluida a finales de este año, para que 

la planta esté en marcha en 2013. El complejo lleva 15 meses en construcción.  El presupuesto es casi 10 mil millones de 

pesos, de los que 51 por ciento es de capital privado y el resto del gobierno federal. Se trata de la planta de aguas 
residuales en construcción más grande del mundo y la más grande que ha sido construida en una sola etapa. Cuenta con 

30 contenedores, llamados digestores biológicos, con capacidad de 14 mil metros cúbicos cada uno para tratar los 
residuos orgánicos e inorgánicos llamados lodos. En estos se deshidratan, estabilizan (desinfectan) para producir una 

especie de abono útil para los cultivos.  Claves Otro proyecto • En Tolcayuca, se desarrolla un estudio para construir 
una planta de tratamiento de aguas residuales, que costará cerca de 15 millones de pesos. • El presidente municipal, 

Raymundo Arriaga Cea, informó que la planta se conectará a la fosa de oxidación más grande del municipio, que caducó 

por el paso de los años. • Ya se cuenta con el proyecto técnico de la planta, en espera de obtener los recursos para su 
construcción, previo al análisis y autorización de las comisiones estatal y nacional del agua. • La obra podría ubicarse en 

la colonia El Tildio, para favorecer a 10 mil habitantes, pequeños propietarios y ejidatarios. (Gustavo Godínez, página 
06) 

Milenio-“Es un acto de justicia con el pueblo de Hidalgo”: FOR: El gobernador Francisco Olvera Ruiz expresó que 

la construcción de la Planta Tratadora de Aguas Residuales (PTAR) en Atotonilco de Tula es “un acto de justicia” del 
gobierno federal con el estado de Hidalgo, pues las aguas residuales del Valle de México que se han recibido por años 

para regar los cultivos del Valle del Mezquital por fin tendrán un tratamiento que evite la contaminación de la región. El 
mandatario acompañó al Presidente Felipe Calderón Hinojosa durante su visita de supervisión de la construcción de la 

PTAR. Ahí manifestó su agradecimiento por concretar el proyecto y dar certeza de la construcción de la refinería 

Bicentenario en la región de Tula de Allende, tras algunos meses de presunto retraso que se habían convertido en 
incertidumbre sobre el nuevo proyecto petroquímico.  “Yo, simplemente, en nombre del pueblo y del Gobierno de 

Hidalgo, quiero agradecer el avance, y que haya sido posible la realización de un proyecto como éste. Yo lo llamaría, 
simplemente es un acto de justicia para el pueblo de Hidalgo”, comentó el gobernador acerca de la PTAR. “Con la 

afortunada llegada de la Refinería Miguel Hidalgo, de la Termoeléctrica de la Comisión Federal de Electricidad, la zona de 

Tula, desde luego, con las aguas negras llegó a convertirse y así lo declaró la ONU, en algún momento, como la tercera 
ciudad más contaminada del mundo.  “Y esta es una realidad que mucho nos trajo también si bien un apoyo económico, 

también consecuencias negativas. Estaba contaminada la tierra, el aire, el agua y también con las grandes afluencias de 
mano de obra intensa que en unos cuantos años llegó, también, yo diría que se contaminó la vida social de esta región.  

“Reconozco el acto de justicia, porque a partir de aquí, si bien es cierto que empezamos un saneamiento, tenemos un 

proyecto que habrá de permitir el desarrollo de esta región de manera sustentable, hecho que hemos confinado en el 
Plan Estatal de Desarrollo.  Destacó que es el principio de la transformación para un mejor porvenir de nuestra gente que 

mucho merece vivir en mejores condiciones. Olvera Ruiz también abordó el tema de la refinería Bicentenario: “apenas el 
fin de semana pasado, PEMEX dio a conocer el resultado de una licitación de, prácticamente, el proyecto constructivo de 

lo que será la Refinería Bicentenario. “El hecho de que PEMEX de a conocer la licitación del resultado y la empresa que 
habrá de desarrollar los trabajos, si bien es cierto que para PEMEX es cumplir con su ruta crítica, para nosotros, también, 

es una buena noticia. Nos habla de que la Refinería Bicentenario es una realidad en cuanto a su desarrollo y construcción 

se refiere. Y no nos habla más que de congruencia”, expresó el titular del Ejecutivo hidalguense. Seguridad••• Cerca de 
700 hombres pertenecientes a distintas corporaciones de seguridad de los tres órdenes de gobierno custodiaron la visita 

del presidente Felipe Calderón Hinojosa a las instalaciones de la planta tratadora de aguas residuales en Atotonilco de 
Tula. De acuerdo con reportes de distintas dependencias de Seguridad Pública, en el lugar hubo aproximadamente 300 

efectivos del Ejército mexicano a bordo de camionetas artilladas y vehículos todo terreno, quienes en conjunto con 

agentes de la Policía Federal, custodiaron el municipio y las principales carreteras. La policía del estado aportó 
aproximadamente cien efectivos del grupo antimotines y otros 50 agentes de tránsito y vialidad estatal. Por espacio de 

tres horas, tiempo que duró el recorrido de supervisión por la planta tratadora, permanecieron policías estatales, Ejército 
y personal del Estado Mayor, quienes custodiaban al mandatario federal.  (Gustavo Godínez, página 07) 
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Milenio-Hidalgo gastó 62 mdp en difusión: En cinco años, Hidalgo gastó 62 millones 200 mil 815 pesos en 

publicidad oficial, según consta en el informe del Centro de Análisis e Información Fundar, que presentó el gasto en 

publicidad oficial de los estados en base a solicitudes de información oficial.  De acuerdo con la organización, en 2011 el 
estado no contestó en los tiempos legales pues el 25 de julio de 2011 se solicitó la información vía Infomex sobre gasto 

en publicidad al Poder Ejecutivo (Folio 00 109311). Para el 08 de diciembre de 2011 se notificó la respuesta a la solicitud 
de información 00109311. “Es importante señalar que el término para dar respuesta a la solicitud de información ya 

había transcurrido, sin embargo, fue hasta que se interpuso un recurso de aclaración que se emitió la respuesta”, señaló 

Fundar.  Según la organización de análisis e investigación, el 10 de octubre de 2011 se reenvió la solicitud de información 
a la cual se le otorgó el folio 173611 y tampoco hubo respuesta en términos de ley.  “Se presentó un recurso de 

aclaración para el cual no hubo respuesta. Se volvió a solicitar la información el 10 de octubre de 2011 (folio 173611) y 
tampoco se contestó en los tiempos legales. Se presentó un recurso de aclaración y no contestaron de nuevo. Se 

presentó un recurso de aclaración por mail el 9 de noviembre de 2011. El 30 de noviembre, entregaron información sobre 

el total de los años pero no el desglose”, expresaron. En este sentido revelaron los datos que les fueron entregados. En 
estos, quedó reflejado que en los últimos años hubo un incremento en el gasto de difusión oficial variado. Para 2005 se 

gastaron 9 millones 100 mil 832 pesos; para 2006 fueron 9 millones 651 mil 940 pesos; mientras que para 2007 bajó a 6 
millones 418 mil 963 pesos. Para 2008 se ejecutaron 7 millones 417 mil 942 pesos. Para 2009 se presentó el mayor 

incremento con 16 millones 392 mil 228 pesos y para 2010 bajó a 13 millones 218 mil 909 pesos.  Claves La primera 
vez • Artículo 19 y Fundar, Centro de Análisis e Investigación, presentan el Índice de acceso al gasto en Publicidad 

Oficial en los estados 2011 y la nueva sección del sitio www.publicidadoficial.com.  • Este proyecto conjunto tiene 

por objeto dar a conocer cuánto, cómo y en qué se gastan los recursos públicos destinados a la Comunicación Social en 
los estados. • Por primera vez, a través de solicitudes de información realizadas a las 32 entidades federativas, se buscó 

acceder a los recursos asignados, informa Fundar. (redacción, página 10) 

Criterio-Para el estado, $380 millones: El secretario Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), 
José Oscar Vega Marín, informó que para 2012 se tiene contemplado para Hidalgo un monto total estimado de 310.4 

millones de pesos. Además de 70 millones de pesos para los municipios; lo que arroja un total de 380.4 millones de 
pesos a este rubro. Sin embargo, para Damián Canales Mena, titular de la SSPH, la cifra no es suficiente: "No hay dinero 

que alcance, debería de haber un análisis de las variables de a quiénes se otorgan los recursos, porque en algunos 
estados reciben más, sin ofrecer buenos resultados". En la óptica de Canales Mena hay un trato injusto por parte del 

gobierno federal, "entiendo que no nos pueden dar mayores recursos que a aquellos estados que tienen 10 millones de 

habitantes, pero deberían ver el esfuerzo para premiar los resultados". En Hidalgo sí estamos haciendo las cosas 
contrario a lo que dio a conocer el Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), ya que ocupamos los últimos lugares, 

indicó el titular de Seguridad Pública estatal (SSPH). Para Canales son alarmistas ese tipo de indicadores que dejan hasta 
el último a Hidalgo, "a quienes estamos haciendo la chamba, así como nos dan menos recursos, pero eso no nos 

desanima y vamos a seguir trabajando". Hace unos días, por medio de un comunicado, la SNSP dio a conocer que se 

incrementaron 27.5 por ciento los recursos para la entidad con respecto al año anterior, incluyendo un nuevo subsidio 
denominado Programa de Apoyos para Seguridad Pública (Proasp). Los 380 mdp se distribuirán de la siguiente forma: 

Fondo de Aportaciones para Seguridad Pública (FASP), 184.2 millones de pesos, lo cual representa un incremento de 3.3 
por ciento respecto de 2011. Subsidio para Policía Acreditable (SPA), 60 millones de pesos, el cual en primera instancia 

representa un decremento de 14.3 por ciento sobre el monto ministrado en 2011. Programa de Apoyos para Seguridad 

Pública (Proasp), 66.2 millones de pesos, el cual es adicional para el ejercicio 2012; y el Subsidio para Seguridad Pública 
en los Municipios (Subsemun), 70 mdp. (Ommar Ayala, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Realizan limpieza de drenes pluviales: El secretario de Obras Públicas de Pachuca, Víctor Bautista, indicó 
que en lo que va de la administración el municipio ha realizado trabajos de limpia en dos mil metros lineales en drenes 

pluviales, esto como medida contra posibles inundaciones por las lluvias de los últimos días. “El modelo de ciudad con 
rostro humano que plantea el alcalde abre la prioridad de planear, lo que implica prever, que es lo que hemos estado 

haciendo, desde antes que iniciaron las lluvias de las acciones inmediatas que nos instruyó el presidente municipal fue 

precisamente atacar los drenes pluviales, ya hemos atendido más de dos mil metro lineales, especialmente en la zona 
norponiente de la ciudad”, mencionó el funcionario. Bautista explicó que derivado de los frentes fríos de lo que va el año 

se han dado a la tarea permanente de limpiar los drenes, pues así también se cuidan las calles ante las lluvias atípicas. 
“Tuvimos una lluvia atípica muy importante y salimos adelante sin mayor problema, estamos atendiendo de forma muy 

importante a la par el tema del bacheo, porque a consecuencia de las lluvias el concreto hidráulico se deteriora. “En el 

caso de los drenes pluviales es una acción que estaremos haciendo de manera permanente hasta que pase la temporada 

http://www.publicidadoficial.com/
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de lluvias, sobre todo porque con estos frentes fríos se adelantaron algunas lluvias, pero hemos estado muy al pendiente 

en esta acción preventiva”, aseguró Bautista. Según el pronóstico del Servicio Meteorológico Nacional toda la semana 

habrá presencia de nubes, las cuales traerán algunos chubascos, sobre todo el fin de semana para empezar la próxima 
semana soleada. (Alejandro Suárez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-"La Cocoa" denunciará al PRI por espionaje: Luisa María Calderón, ex candidata del PAN al gobierno del 
Michoacán, informó que presentará una denuncia por espionaje contra quien resulte responsable, “así se trate del propio 

presidente del PRI, Pedro Joaquín Coldwell”. El lunes, el PRI denunció a la panista por presunto desvío de recursos, 

tráfico de influencias, compra de votos y utilización de programas sociales en la elección interna de Acción Nacional en 
Michoacán. Al fijar un posicionamiento en la sede nacional del PAN, La Cocoa se refirió a los “infundios y manejos 

tergiversados que el presidente del PRI ha vertido sobre mi persona”, al responder a la denuncia presentada por los 
priistas basada en una grabación en la que supuestamente se escucha la voz de Calderón, quien instruye a vigilar de 

cerca a su entonces contrincante de partido, Marko Cortés. Ante los señalamientos del PRI, afirmó que, “en todo caso, el 
único delito que habrá que perseguir es espionaje”, lo que fue respaldado por Gustavo Madero, líder del PAN, quien 

señaló que el PRI presentó sus acusaciones “sin una prueba contundente. En todo caso una grabación de una plática no 

configura delito electoral alguno, por más cuestionable que ésta sea”. Dijo que con acciones como estas “vemos que para 
el PRI y su presidente para alcanzar el poder lo hacen a como dé lugar, hasta el espionaje, la mentira y la calumnia”. 

Luisa María dijo que el PRI “comete una doble inmoralidad: Por un lado, espía y violenta la ley y las garantías individuales 
básicas. Y, por el otro, intenta engañar a la sociedad y a las propias instituciones del Estado, generando información falsa 

y mentirosa”, y señaló que “si de algo estoy convencida es que este tipo de acto ilegal no puede dejarse pasar”. Dijo que 

tanto en la contienda interna como en la estatal actuó con apego a la ley, por lo que “querer inventar otra historia solo se 
puede explicar desde la desesperación política para soslayar las evidencias cada día más nítidas de las vinculaciones 

entre delincuentes y prominentes figuras del PRI”. En tanto, Madero dijo que existe un doble discurso del PRI. “Esta 
estrategia confesa de ojo por ojo, a que a toda acusación ellos iban a inventar otra para empatar el marcador, es un 

ofensivo nivel tan superfluo de debate. Los 25 millones de pesos en efectivo incautados al gobierno priista de Veracruz 
están a la vista de todos”. Recordó que el PAN denunció las acciones “visibles, palpables y documentadas que mostraron 

la clara intervención del crimen organizado a lo largo de esta elección” en Michacán, como el desplegado en La Piedad en 

el se amenazó a la población y las grabaciones difundidas por MILENIO “en las que se exhibía una clara intervención de 
la delincuencia organizada”. Claves-Los “billetazos” • El lunes, el PRI presentó una denuncia ante la Fepade contra 

Luisa María Calderón por presunto desvío de recursos, tráfico de influencias, compra de votos y utilización de programas 
sociales. • Además, Pedro Joaquín Coldwell advirtió que puede darse una elección de Estado durante los comicios 

presidenciales, debido a que las prácticas demostradas en la entidad michoacana se han replicado en más de una 

elección.  • La dirigencia del partido, junto con los asesores legales y el vocero presentaron la grabación de una 
conversación en la que supuestamente se escucha la voz de Calderón, quien instruye a vigilar de cerca a su entonces 

contrincante de partido, Marko Cortés.  • Además, la voz de la mujer asegura que habrá que revisar la estrategia de 
campaña para agarrar a “billetazos” a los militantes del partido durante los procesos internos en los que se realizó la 

selección de quien compitió por la gubernatura. (Daniel Venegas, página 18) 

Milenio-Peña se dice “listo” para debatir con contrincantes: El candidato del PRI a la Presidencia, Enrique Peña 
Nieto, se declaró listo para debatir con los candidatos de los otros partidos al iniciar las campañas electorales, consideró 

que la actual veda tiene algunas deficiencias que tendrán que corregirse para las próximas elecciones y señaló que no 
juzgará si es justa.  “No está en mí ya juzgar si es justo, yo creo que esa es la legislación que tenemos porque no hay 

más para dónde hacerse, no es momento para hacer reformas, yo creo que tiene algunas deficiencias que todos venimos 

apreciando.” “No es momento para hacerle cambios, ya la legislación misma impide que así se pueda hacer, hay 
impedimento legal en la Constitución para que se puedan hacer reformas en este momento de tiempo electoral.” “Pero 

evidentemente en este ejercicio democrático que estamos viviendo, en esta elección se están dejando ver algunas 
deficiencias que, estoy seguro, serán tema de debate y análisis y corrección, una vez que pase la elección”. Peña Nieto 

dijo ser respetuoso de las leyes electorales y que hasta ahora no tiene un lugar designado donde empezará su campaña. 

El abanderado del tricolor realizó una gira por Campeche, acompañado de su esposa, la actriz Angélica Rivera, y su 
equipo de campaña, para filmar algunos anuncios para su campaña en el centro de la ciudad, lo que generó expectación 

de las personas que se encontraban por el lugar. Al terminar la filmación tuvo un breve descanso para recorrer algunos 
lugares con representantes de su partido en Campeche y después regresó a la capital del país en un vuelo privado.  

(Edgar Icthe, página 19) 
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Milenio-El proyecto del IFE estima multa a Márquez en casi 30 mil pesos: El Consejo General del IFE discutirá 

en su sesión de este 22 de febrero la sanción al boxeador Juan Manuel Márquez por portar un logotipo del PRI durante 

una pelea, y se prevé que se le imponga una multa de casi 30 mil pesos. El asunto será abordado en cumplimiento a lo 
ordenado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que ordenó se impusieran sanciones al Partido 

Revolucionario Institucional y Televisión Azteca, concesionaria de la emisora XHIMT-TV Canal 7, por la difusión del 
logotipo de ese partido en el calzoncillo del pugilista un día antes de la elección en Michoacán. El proyecto de resolución 

también plantea imponer una sanción al PRI por 700 mil 47 pesos, y a Televisión Azteca por un millón 373 mil 658.62 

pesos. Asimismo, el documento que será sometido a votación de los nueve consejeros del IFE plantea que en el caso de 
que Márquez incumpla con la órden de las autoridades electorales se buscará realizar las diligencias para obtener su 

Registro Federal de Contribuyentes y su domicilio fiscal, a fin de dar vista a las autoridades hacendarias competentes. 
Cabe recordar que el Consejo General del IFE acordó en una sesión previa multar a Márquez con una amonestación 

pública, mientras que al abordar la apelación del asunto, el Tribunal Electoral ordenó al IFE que replanteara la sanción. 
Sin embargo, los consejeros electorales habían determinado sólo la amonestación pública, a pesar de que coincidieron en 

que Márquez sí cometió una conducta irregular al difundir propaganda electoral al portar el logotipo del PRI en la pelea 

contra el boxeador filipino Many Pacquiao, la cual fue difundida en televisión abierta nacional y en el extranjero. 
Asimismo, el IFE estima sancionar a Medio Entertainment, con una multa de 295 mil 878.69 pesos por la difusión del 

cierre de campaña de Fausto Vallejo. El Consejo General del IFE también someterá a votación en su sesión de hoy una 
queja contra el candidato de la coalición Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador. La queja contra López 

Obrador fue interpuesta por el Partido Verde Ecologista de México por presuntos actos anticipados de campaña. El 

proyecto, que será sometido a votación, plantea declararse infundado toda vez que no se encontraron los elementos para 
determinar que López Obrador violó la normatividad electoral y se estima que no habrá sanción alguna. Claves-

Trancazos • Juan Manuel Márquez portó en su calzoncillo de boxeo el logotipo del PRI durante la pelea contra Manny 
Pacquiao que se transmitió a escala nacional y en diversos países.  • Márquez es precandidato a una diputación por el 

PRI y aseguró que utilizó el logo del partido como parte de su libertad de expresión; posteriormente aseguró que si el IFE 
quería trancazos “los iba a tener”. (Mariana Otero, página 19) 

Criterio-Calderón no prepara elección de Estado, dice: Tras la ofensiva lanzada por el Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) contra el Gobierno federal y Acción Nacional (PAN); el secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, 
garantizó hoy que no habrá una elección de Estado este 2012 ni se hará uso político de la justicia. “Por supuesto que no 

(habrá elección de Estado). Lo he dicho en otras ocasiones y lo subrayamos el día de hoy, el Gobierno de la República no 

hace ni hará nunca un uso político de la justicia”, sostuvo el secretario. “El gobierno federal está obligado también, en 
sus distintas instancias y dependencias, a actuar conforme a derecho”. Durante una conferencia en la que previamente 

dio un mensaje con motivo de los recientes hechos en el penal de Apodaca, Nuevo León, Poiré afirmó que lo que la 
federación sí está preparando en este proceso electoral es una serie de acciones para coadyuvar con el IFE. El objetivo, 

comentó en la sede de la dependencia, es garantizar que el Instituto Federal Electoral ejerza sus funciones con plena 

autonomía y sintiéndose plenamente respaldada por la administración que encabeza el presidente Felipe Calderón. 
“Garantizándole también que en cuanto soliciten el apoyo de la autoridad para las distintas medidas que se tienen que 

llevar a cabo, desde el voto de los mexicanos en el extranjero, como la seguridad durante la jornada electoral y previo a 
la jornada electoral, contarán decididamente con el respaldo del Gobierno de la República”, manifestó. Sobre la denuncia 

que la dirigencia del PRI interpuso en la fiscalía electoral contra Luisa María Calderón, hermana del mandatario, y el 
exhorto a la PGR para que indague a dos ex gobernadores panistas de Baja California acusados de ligas con el 

narcotráfico; Poiré dijo que, como en todos los casos, la federación actuará en estricto apego a derecho. Enfatizó que el 

encuentro que sostuvo ayer con la precandidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, en Polanco fue “personal”, 
aunque se dio en el marco de los acercamientos con los aspirantes, para otorgar seguridad a través de los protocolos 

establecidos. “El convenio que firmamos con el IFE establece la necesidad de entablar una relación directa entre la 
Secretaría de Gobernación y los partidos políticos, específicamente para la seguridad de los candidatos presidenciales”. 

De ahí, Alejandro Poiré dijo, los contactos con los partidos políticos. (redacción, página 18) 

Criterio-Coldwell debe aclara si encubre o no a ex gobernadores: Al opinar sobre el contraataque lanzado ayer 
por el PRI contra el blanquiazul y el gobierno federal, el senador panista Rubén Camarillo arremetió contra Pedro Joaquín 

Coldwell, al señalar que tiene una actitud de “ladrón del mercado”, que grita para denunciar un robo cuando es él quien 
lo comete. Reclamó al lider nacional del PRI si encubre o no encubre a los ex gobernadores tamaulipecos denunciados 

por la DEA “¿Qué quiero decir con esto? que ellos están nerviosos porque hay acusaciones claras, y no por parte de 

nosotros, sino por agencias como la DEA, en donde involucran a algunos ex gobernadores del PRI”, expresó el senador. 
“No creo que sea válido que se quiera desvirtuar o voltear la mirada hacia otro lado cuando tienen un problema en casa. 

Ya lo dijo ayer uno de mis compañeros de partido: el león cree que todos son de su condición. “Yo creo que es el 
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momento que el presidente nacional del PRI diga esta boca es mía y diga si va a estar o no en posición de encubrir a ex 

gobernadores de su partido que están siendo señalados como colaboradores del crimen organizado”, exigió el panista. 

Así, Camarillo minimizó las acusaciones y denuncias contra los ex gobernadores panistas al señalar que el PRI sólo busca 
empatar posiciones y hacer cortina de humo, por lo que recomendó a los priistas a realizar los deslindes y todas las 

investigaciones que sean necesarias respecto de las acusaciones. El líder nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, está 
muy nervioso por las acusaciones de la DEA contra ex gobernadores tricolores y por ello quiere crear una cortina de 

humo para “empatar” el marcador, consideró el senador del PAN, reiteró Rubén Camarillo. (redacción, página 19) 

Criterio-PGR con Carlos Salinas era abominable, califica Ruffo: Ernesto Ruffo, ex gobernador panista de Baja 
California, afirmó que la Procuraduría General de la República (PGR) durante los años de su mandato, cuando Carlos 

Salinas de Gortari era el Presidente, era abominable, oscura y bien priista. El ex gobernador retó a los priistas a que 
muestren pruebas contundentes de sus supuestos nexos con la delincuencia. En un comunicado, el Mandatario, que 

gobernó Baja California entre 1989 y 1995, aseguró que la PGR en aquellos años intentó vincular a su gobierno con el 

crimen organizado. “Sí hubo intentos de vincular al nuevo gobierno (con la delincuencia), pero nunca pudieron, (éramos) 
el gobierno del cambio, siempre estuvo bajo escrutinio público, nacional e internacional, siempre bajo la lupa del 

gobierno federal (en ese entonces encabezado por Carlos Salinas de Gortari)”, indicó. “La PGR intervenía llamadas, 
Gobernación y otras agencias secretas también vigilaban constantemente al gobierno bajacaliforniano. La PGR era 

abominable, oscura y bien priista”, añadió. Ruffo Appel reviró que las acusaciones del PRI sobre supuestos vínculos con 

el crimen organizado son una reacción a la investigación que se realiza sobre tres ex gobernadores de Tamaulipas. “Son 
asuntos del escrutinio hasta la saciedad entre 1989 y 1995, que era durante el gobierno de Salinas de Gortari, el hecho 

de que los temas se retomen en este 2012 tienen que leerse con el trasfondo político actual”, expresó. “Más bien esto es 
una reacción a la investigación que se hace a los tres ex gobernadores de Tamaulipas”, puntualizó el también 

precandidato a senador. “No me sorprenden los señalamientos ahora, porque es evidente la tendencia electorera”, 
agregó. Ayer, la dirigencia nacional del PRI denunció ante la PGR a Ruffo y Eugenio Elorduy, ex gobernadores de Baja 

California, por presuntos nexos con el narco. El líder del Congreso de Baja California, Jorge Lozano Pérez, acudió ayer a 

la sede de la PGR para entregar un exhorto del Poder Legislativo local a efecto de que investiguen a los ex mandatarios 
blanquiazules. La petición fue aprobada el 14 de febrero con los votos a favor del PRI, PRD, PVEM, PT y Partido de Baja 

California, el rechazo del PAN y la abstención del Panal. (redacción, página 20) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

“¡Ahí viene el lobo, ahí viene…!”: Si ayer un lector se preguntaba qué caso tiene que las fuerzas federales capturen 
delincuentes cuando en cárceles como la de Apodaca (añádanse todas las de Nuevo León y Tamaulipas) se dan fugas 

tumultuarias y matanzas, una variante de la misma inquietud vale para plantear: ¿Qué sentido tiene la vastísima 
información que sobre el tema penitenciario conocen desde hace años el Presidente de la República, los gobernadores, 

los alcaldes, la totalidad de las procuradurías, los congresos locales (y en especial el de la Unión), el Poder Judicial de la 

Federación y cada una de las entidades? Para no ir más atrás, un informe de mediados de 2010 (¡hace dos años y 
medio!), elaborado por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, advertía que al menos 100 de las 429 cárceles 

del país, principalmente de las administradas por estados y municipios, eran controladas por bandas delincuenciales 
“debido a la corrupción y el relajamiento de las autoridades penales”. Los responsables de enfrentar y resolver el 

problema, como es lógico deducir, simplemente se han hecho pendejos. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

Vimos a una policía arratonada en televisión: Pasaron una, dos, tres horas y la policía no fue capaz de someter una 

protesta. Anoche pudimos ver en MILENIO Televisión lo ocurrido afuera del trágico penal de Apodaca. Un grupo de unas 
200 personas, mujeres en su mayoría, organizadas por tipos con teléfonos celulares, prendió fuego a la reja de acceso, 

se trepó en ella, la forzó, rompió. Y nada. La Fuerza Civil de Nuevo León, supuestamente preparada para enfrentar a los 
criminales, apareció en las pantallas sometida, acobardada, arratonada. Esa es la imagen que queda. Si en aras de la 

“prudencia” no pueden con una protesta, ¿qué podrán hacer en las celdas atiborradas contra zetas embrutecidos con 
tubos y puñales? Lo vimos en televisión. Una vez más, la Policía Federal y el Ejército tienen que llegar, literalmente, a 

apagar el fuego. A asumir los riesgos. A pagar los costos de la ineficacia de quienes deberían tener las cosas bajo control. 

La gente que vive en las zonas asoladas del país así lo entiende. Una encuesta nacional del Gabinete de Comunicación 
Estratégica (febrero 3) revela un dato que los políticos, candidatos, partidos, activistas, pacifistas, deberían atender. A la 
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pregunta de quién es el responsable de la violencia, un abrumador 39 por ciento responde que la pobreza, el desempleo 

y la falta de oportunidades para los jóvenes; 29 por ciento culpa a la inacción de anteriores gobiernos y a la corrupción; y 

sólo 7 por ciento a la “guerra de Calderón”. Anoche volvió a quedar claro que la última, la única línea de defensa de 
millones de mexicanos siguen siendo los soldados y policías de Calderón. ¿Quién se atreve a decir lo contrario hoy?   

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

No, no tienen remedio: Los diputados de esta legislatura terminan su gestión el 30 de abril. Pero ayer salieron a exigir 
la formación de una comisión especial para investigar el problema penitenciario, a raíz, claro, del caso de Apodaca, donde 

el domingo mataron a 44 reos para encubrir la fuga de otros 30. Los legisladores, que se llamaron indignados, vienen 

ahora a descubrir la corrupción que domina las cárceles, tras las ejecuciones y fuga de ese penal de Nuevo León 
desconociendo, entre otras muchas cosas, que desde que protestaron el cargo se han registrado 12 motines 

penitenciarios con un saldo de 166 reos muertos. Y como ellos lo ignoran, haré un repaso: el 14 de agosto de 2009 
mataron a 20 reclusos en el penal de Gómez Palacio, Durango, y el 20 de enero de 2010, a otros 23 en ese penal estatal. 

Ya en 2011 se registraron ocho motines carcelarios con saldo de 88 internos muertos: el 6 de mayo, tres, en el penal de 
Cancún; 8 de mayo, cuatro, en la cárcel de Chihuahua; 19 de mayo, nueve, en el penal de Durango; 20 de mayo, 14, en 

Apodaca, Nuevo León; 15 de julio, siete, en Nuevo Laredo, Tamaulipas; 25 de julio, 17, en el penal de Ciudad Juárez, 

Chihuahua; 13 de octubre, siete, en el penal de Cadereyta, Nuevo León y el 15 de octubre, 20 muertos más en el de 
Matamoros, Tamaulipas. En seis semanas de 2012 van dos motines, con 75 muertos: 31 en el de Altamira, Tamaulipas, 

el 5 de enero, y 44 en Apodaca, el domingo. A lo que voy es que después de esta estadística de muerte y corrupción y a 
dos meses de terminar su gestión, los diputados, justicieros, exigen una comisión para analizar este problema que 

ignoraron durante toda su gestión y tras un saldo de 166 muertos. Eso es exceso de cara dura, oportunismo y falta de 

respeto a la sociedad que cree que es idiota. La verdad es que el sistema penitenciario no tiene remedio. Y los diputados 
tampoco. Retales 1. CITA. En estos días será citado por una corte en Texas, el ex tesorero de Humberto Moreira en 

Coahuila, Javier Villarreal, en un proceso por lavado de dinero. De no presentarse se convertirá en prófugo de la justicia 
allá, aquí ya lo es y a nivel federal; 2. LISTAS. Es interesante que quedaron fuera de las fórmulas panistas al Senado: 

Javier Usabiaga en Guanajuato, Javier Corral en Chihuahua, José Luis Durán Reveles en el Estado de México. ¿Relevo 
generacional? Los hay que no han ganado una elección; y 3. OAXACA. El presidente Felipe Calderón no ha recibido en 

Los Pinos a Gabino Cué desde que tomó posesión, diciembre de 2010, como gobernador de Oaxaca. En ese lapso el 

titular de la Sedesol, Heriberto Félix, no ha visitado Oaxaca, uno de los estados más pobres del país. Nos vemos mañana, 
pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que algo grave debe estar ocurriendo en la comunicación, para que el vocero del gobierno de Nuevo León, Jorge 

Domene, tardara más de tres horas en aclarar qué era lo que estaba ocurriendo en el penal de Apodaca. 

Pese a la protesta a las afueras de la cárcel y la amplia cobertura que hacía la televisión, nadie respondía las dos 

preguntas básicas: ¿qué pasaba y por qué? 

Fue a las diez de la noche cuando Domene confirmó el trascendido de que los hechos obedecían al traslado de tres reos 

peligrosos. Y titubeante dijo que no había muertos ni lesionados. Aunque las ambulancias seguían ingresando al penal. 

Que, desde el primer momento, las autoridades asumieron que la protesta afuera de la cárcel era un acto organizado por 
Los Zetas. 

Pero la instrucción fue “aguantar”. Hacia las nueve de la noche, la protesta ya combinaba a las huestes de los criminales 
con auténticos familiares. 

Que el gobernador de Michoacán, Fausto Vallejo, será anfitrión del presidente Felipe Calderón, quien visitará ese 

estado el jueves y el viernes para inaugurar diversas obras, entre ellas el Hospital Regional de Especialidades. 

Este será el primer encuentro del Ejecutivo federal con el impugnado priista, quien en las elecciones pasadas en la 
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entidad compitió con Luisa María Calderón, hermana del Presidente, acusada hoy por el PRI delitos electorales. 

Que ¿dónde anda el candidato presidencial de Nueva Alianza, Gabriel Quadri? 

¿Preparando su campaña, sosteniendo reuniones, conociendo a la militancia? No. Está en un foro ecológico en Berlín, 

Alemania. 

Que ¡De panzazo!, documental dirigido por Juan Carlos Rulfo y Carlos Loret de Mola, será presentado esta tarde en 
la Cámara de Diputados. 

El presidente de la Mesa Directiva, Guadalupe Acosta Naranjo, convocó a sus pares legislativos a ver el largometraje 
que refleja la crisis educativa en el país. 

Ojalá y después de verlo se pusieran a trabajar en la materia. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Nuevo Rescate Por segunda ocasión en menos de dos años los países de la zona del euro y el 

FMI han rescatado a Grecia. El nuevo rescate acordado en la madrugada del 21 de febrero -el primero tuvo lugar en 

mayo de 2010- significará la concesión de nuevos créditos subsidiados por 130 mil millones de euros y una quita 
adicional en el monto nominal de la deuda griega, que en octubre se había acordado sería de 50 por ciento y que ahora 

subirá a 53.5 por ciento. A cambio de esto el gobierno de Grecia tendrá que reducir más sus gastos y aceptar una 
supervisión externa sobre el manejo de sus finanzas. 

El nuevo paquete busca reducir la deuda pública de 160 a 120 por ciento del producto interno bruto para el año 2020. 

Sería una cifra todavía alta, pero no impagable. ¿Qué habría pasado de no lograrse el nuevo acuerdo? Grecia habría 
tenido que declararse en moratoria el próximo 20 de marzo, cuando se vencerán algunos pagos importantes de sus 

bonos de deuda, lo cual podría haber llevado a la salida de Grecia de la zona del euro. 

A pesar de que dos tercios de los parlamentarios griegos votaron a favor del rescate antes incluso de que éste estuviera 
definido, es de esperar que surjan nuevas manifestaciones callejeras contra las medidas de austeridad. El hecho de que 

habrá supervisores internacionales que controlen el gasto público será visto como una inaceptable cesión de soberanía. 

Las encuestas señalan que la mayoría de los griegos están en contra de una mayor austeridad, pero tampoco quieren 
que el país salga de la zona del euro. Los griegos saben que durante años sus vecinos europeos los han subvencionado y 

que la pérdida del euro como divisa significaría un brutal desplome de su economía. 

Grecia está siguiendo el camino responsable que mantuvo también México tras su quiebra de 1982: buscar un acuerdo 
con los acreedores, establecer una quita del principal y dar servicio a la deuda disminuida. El ajuste generó una recesión 

que duró casi toda una década. De hecho fue necesaria una nueva reestructuración de la deuda en 1990 para dejar atrás 

definitivamente la crisis. 

Argentina, después de su desplome de 2001, decretó por el contrario una moratoria unilateral de pagos que liberó al 

gobierno de sus obligaciones financieras y le dejó una gran cantidad de efectivo para financiar un crecimiento rápido. 

Con el tiempo, sin embargo, el gobierno fue buscando mecanismos para negociar con sus acreedores. Ni siquiera 
Argentina quiso quedar marcada como una nación que unilateralmente repudia su deuda. 

No hay duda que el acuerdo de Grecia con sus acreedores condena al país a un estancamiento que puede durar tanto o 

más que la década perdida de México de los años ochenta. Pero el país no parece tener muchas opciones, especialmente 
si quiere seguir utilizando el euro como divisa. Quizá lo más lastimoso sea que el gasto del gobierno será ahora 

supervisado por los acreedores. Pero esto es producto de las mentiras que el gobierno griego difundió en el pasado sobre 
su gasto público. 

El caso griego, como el mexicano de los años ochenta, revela que la soberanía sólo puede mantenerse cuando hay 

independencia económica. La austeridad no es, en este sentido, una solución para Grecia sino un paliativo para evitar 
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que el país sea ahogado por su deuda. La verdadera solución tendría que venir de un incremento en la productividad. 

Pero los sindicatos y otros grupos de poder impiden las reformas que volverían más productivo al país. En eso Grecia no 

es muy distinta de México. 

SALVO BUEN COBRO 

Si bien el juez Felipe Consuelo dijo desde hace semanas que ya estaba depositado el dinero de Med Atlántica para el 

rescate de Mexicana, ayer la dueña actual, Tenedora K, dio de plazo hasta hoy, 22 de febrero, para que realmente se 
compruebe que el dinero está depositado. No es posible que un cheque esté tres semanas salvo buen cobro. (Sergio 

Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Guatemala, más avanzado que México: Mis respetos al presidente de Guatemala: ha tomado el liderazgo en el tema 

de la legalización de las drogas. Otto Pérez sabe de lo que habla. Se trata de un ex militar guatemalteco, ex miembro 
de los Kaibiles y ex jefe de la inteligencia castrense de su país. En múltiples ocasiones ha dicho que el principal problema 

de Guatemala es la criminalidad organizada relacionada con el narcotráfico. En su campaña prometió “mano dura” contra 
la delincuencia. Ahora, ya en la presidencia, propone la legalización de las drogas en el continente americano. Tiene 

razón. La política prohibicionista en contra de las drogas ha fracasado. No ha logrado contener ni el consumo ni la 

adicción. Eso está comprobado. No sólo eso. En los países consumidores, particularmente en Estados Unidos, ha afectado 
a los grupos sociales más vulnerables. Hay más negros e hispanos encarcelados por posesión de drogas que blancos. Los 

otros afectados en la fallida “guerra contra las drogas” han sido los países productores y distribuidores de las drogas: 
Colombia, México, Guatemala, Bolivia, Ecuador y Perú. Estas naciones no han podido imponer el poder del Estado sobre 

las mafias exportadoras de drogas hacia Estados Unidos. Con recursos escasos, no han logrado fragmentar y limitar el 
poder de los narcotraficantes, como sí ha conseguido, de alguna manera, la superpotencia estadunidense con sus 

enormes recursos. Otto Pérez sabe que la existencia misma del Estado guatemalteco está en juego con este tema del 

narcotráfico. Se trata de un país chico de 13 millones de habitantes con una economía pequeña. Su Producto Interno 
Bruto es de 70 mil millones de dólares al año. Si en México, con una economía 22 veces más grande, está resultando 

dificilísimo controlar el poder de los narcotraficantes, imagine esta tarea en un país del tamaño de Guatemala. El 
problema de esa nación centroamericana tiene que ver con la presencia cada vez mayor de grupos criminales mexicanos, 

particularmente Los Zetas. Esto ha generado un incremento de la violencia en Guatemala que tiene una tasa anual de 40 

homicidios por cien mil habitantes, prácticamente el doble que la de México. Muchos consideran que Guatemala está a 
punto de convertirse en un Estado fallido controlado por los grupos de delincuentes. El presidente de Guatemala, sin 

embargo, no ha salido a declararles la guerra a los narcotraficantes. Como militar que es, sabe que es una guerra 
imposible de ganar. En su lugar ha propuesto algo más sensato: legalizar las drogas en todo el continente. Su mensaje 

va dirigido a Estados Unidos, principal consumidor de drogas. Consumo que está prohibido y que sólo ha fortalecido a los 
narcos erosionando la autoridad legítima de muchos estados. Si la prohibición ha fracasado, lo que procede es legalizar y 

regular la producción, distribución, comercialización y consumo de las drogas. Otto Pérez prometió tratar este asunto 

con la secretaria de Seguridad Nacional estadunidense, Janet Napolitano. Por su parte, el canciller guatemalteco 
tratará el tema con la secretaria de Estado, Hillary Clinton. La idea es promover un debate hemisférico. Reconocen que 

este proceso va a tardar “por lo menos una década, pero lo importante es que se inicie en algún momento”. Para tal 
efecto, solicitarán que los presidentes de Colombia y México fijen una postura en el próximo encuentro del Sistema de 

Integración Centroamericano en junio. No tengo muchas esperanzas de que Felipe Calderón se pronuncie a favor de la 

legalización de las drogas. En múltiples ocasiones ha dicho que está en contra, pero a favor de un debate. Sin embargo, 
no ha hecho nada para promover dicho debate, como sí lo está haciendo Otto Pérez. No creo que Calderón cambie su 

postura ahora que está terminando su sexenio. Habrá que esperar a que llegue un nuevo presidente para ver si cambia 
la postura gubernamental de México. Por lo pronto, Guatemala ha tomado el liderazgo en este tema demostrando que va 

más avanzado que nuestro país. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva…  EL PRD ha comenzado una estrategia electoral en sitios donde su presencia es 
testimonial, aprovechando la imagen de Andrés Manuel López Obrador y la creciente relación del tabasqueño con grupos 

empresariales del norte y centro del país. Por lo pronto, el plan corre por la línea de ofrecer candidaturas a puestos de 
elección popular, principalmente en el Congreso de la Unión, para personajes ligados a los negocios, nos dicen. El primer 

caso recae en el grupo de empresarios encabezado por Armando Guadiana Tijerina, que lidera a ganaderos y mineros de 

la Comarca Lagunera. La mancuerna perredista-iniciativa privada tiene entre sus objetivos minar al aspirante presidencial 
prüsta Enrique Peña Nieto, nos adelantan. No falta el aguafiestas que alerte que AMLO puede erosionar su tradicional 
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base social, en el sector popular, que le trae más votos, lo que aún está por verse en lo que toca a sus nuevos aliados.  

EL PRESIDENTE Felipe Calderón dio cátedra de lo mal que le va a México cuando el costo de las obras se dispara. Pero 

no crea usted que se refería a los gastos del Bicentenario o a la construcción de la famosa Estela de Luz. Durante una 
vista por Hidalgo, dijo que el valor agregado en la construcción está justamente en el trabajo de escritorio. "¿Por qué? 

Porque si uno la riega ahí, le cuesta a México enormidades". Como ejemplo, Citó el caso de la refinería de Minatitlán, que 
comenzó a reconstruirse en el periodo 2002-2003, pero se inauguró hasta 2011 "y costó en todos esos años casi el doble 

y se tomó casi cinco años más de lo previsto". De las otras obras, ni hablar.  

DURANTE su primer acto público, la nueva titular de la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos Electorales, Imelda 
Calvillo Tello, firmó un convenio con el di-rector del IMSS, Daniel Karam, quien garantizó lo que podría llamarse asepsia 

electoral. ¿A cuento de qué el compromiso?, se preguntará usted. Nada, que el Seguro Social tiene instalaciones en todo 
el territorio nacional, emplea a miles de personas y atiende a millones de pacientes. Entonces, la idea es no cargar los 

dados en favor de ninguno de los candidatos a Los Pinos. ¿Qué otras dependencias se apuntan en esta línea de trabajo? 
CON LOS AIRES de la llamada "veda electoral", el priísta Enrique Peña Nieto intensificó la preparación de su campaña por 

la Presidencia. Ahora está enfocado a la grabación de mensajes de televisión, principal-mente en Baja California, Puebla y 

Oaxaca. El mexiquense hizo un alto ayer en Campeche y no estuvo solo. En una caminata por el malecón, estuvo 
acompañado por su esposa Angélica Rivera. ¿El director de escena grabaría las imágenes de la pareja?  

LOS VECINOS del norte preparan una nueva visita importante a México. El secretario del Tesoro, Timothy Geithner, 
estará en territorio nacional este fin de semana para el encuentro que sostendrán los ministros de Hacienda del G20. 

Para los encargados de las finanzas no habrá paseos para avistar ballenas, como ocurrió con los ministros de Relaciones 

Exteriores el fin de semana pasado en Los Cabos, porque la reunión se efectuará en el Distrito Federal y tendrá la 
etiqueta de formal, nos adelantan. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

DA LA IMPRESIÓN de que el auténtico consentido de la profesora Elba Esther Gordillo es... ¡Marcelo Ebrard! 

A ESTAS ALTURAS para nadie es secreto que existe una muuuy buena relación entre ambos. Tan es así que se daba por 

hecho que si Marcelo era candidato presidencial, recibiría el respaldo de la maestra. 

PERO AHORA, además, hay quienes dicen que Ebrard se ha convertido en el gran elector dentro del partido Nueva 

Alianza. 

PRIMERO, sin querer queriendo, empujó a la candidatura a la Presidencia de la República el nombre de Gabriel -Who?- 

Quadri, un personaje cercanísimo a Martha Delgado, la titular de Medio Ambiente en el DF. 

Y AHORA se dice que el propio Ebrard, junto con Manuel Camacho Solís, tuvo mucho que ver con la designación de la 
priista Rosario Guerra como candidata elbista al GDF. 

DICEN QUE, de esa forma, tienen quien haga la talacha de atacar a Beatriz Paredes y a Isabel Miranda de Wallace... 
mientras Miguel Mancera se dedica a administrar su cómoda ventaja. 

EL QUE anda muy religioso en estos días es el guanajuatense Juan Manuel Oliva, pues desde el sábado se encuentra en 
El Vaticano. 

OFICIALMENTE se dice que fue invitado por el gobernador vaticano, Giuseppe Bertello, quien hace algunos años fue 

nuncio en México. 

EL OBJETIVO es coordinar con las autoridades de la Santa Sede la visita del Papa Benedicto XVI a tierras guanajuatenses 

el próximo mes. 

OTROS DICEN QUE, en realidad, Oliva fue a pagar una manda por el milagrito de que su delfín, Miguel Márquez, haya 

ganado la candidatura del PAN al gobierno del estado. 
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¡Amén! 

AHORA SÍ le va a entrar lo Pancho Villa al chihuahuense Javier Corral. 

EL PANISTA anda enojado y lo que le sigue por las trampas de las que dice que fue víctima en la contienda interna de su 

partido por la candidatura albiazul al Senado. 

DE ACUERDO con la denuncia de Corral, en los comicios panistas en su entidad metió descaradamente la mano el PRI 
estatal y, sobre todo, el gobernador César Duarte supuestamente para beneficiar a su rival Cruz Pérez Cuéllar. 

EN CONCRETO el diputado afirma que los priistas echaron a andar la maquinaria para acarrear gente, regalar despensas 
y coaccionar el voto ¡panista 

Y TODO indica que la cosa no va a quedar nomás en el reclamo a voz en cuello, pues la gente de Corral prepara un 

grueso expediente para impugnar la elección. 

ASÍ QUE si alguien ve por ahí a Gustavo Madero, avísenle que se le está incendiando -otra vez- el partido. 

POR CIERTO QUE en Sinaloa los perredistas están ansiosos viendo a Manuel Clouthier deshojar la margarita. 

ASÍ COMO lo oyen -bueno, lo leen-, dicen que una de las muchas razones por las que el PRD no ha terminado de 
elaborar su lista de 32 aspirantes plurinominales al Senado es por esperar al hijo del Maquío. 

LUEGO DE sus desavenencias con la dirigencia nacional de Acción Nacional, a Clouthier le han estado haciendo ojitos con 
forma de sol azteca. 

¿SE IMAGINAN al hijo de uno de los máximos símbolos del panismo, el Maquío, poniéndose la camiseta amarilla y negra? 

Es pregunta que se pone de colores. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El perro negro… 

"Los Motivos del Lobo…”: El panista Daniel Ludlow Kuri denunció imposición de su partido para favorecer a Xóchitl 

Gálvez Ruiz. Ambos buscaban el favor azul para contender por el ansiado escaño del Senado de la República, pero él 
asegura que ella es apoyada por “mercenarios y vende patrias del blanquiazul”. Ella fue quien obtuvo el peleado “visto 

bueno”; él, nada. Podría haber razón en la molestia, encono y señalamientos, pero habría que analizar algunas 
cuestiones. Lorenzo Daniel Ludlow Kuri es político. Renunció a los latidos del tricolor en 2006, luego de haber ocupado 

varios puestos en lo que llaman “servicio público”, y sido diputado suplente por el partidazo en dos ocasiones. Luego 

renovó su guardarropa, decidió que el azul era el color que mejor le acoplaba y, en un cambio radical de ideología, se 
sumó a las filas de Acción Nacional, con registro y todo.  Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz es una empresaria con 

reconocimientos a nivel nacional e internacional. Durante seis años estuvo al frente de la Comisión de Desarrollo de los 
Pueblos Indígenas, en el sexenio de uno de los más grandes estetas de la democracia nacional (sic) Vicente Fox, y le 

renunció al cargo a Felipe Calderón en 2006 porque le quisieron reducir el presupuesto. Un año después buscó la 

gubernatura hidalguense y, frente al despliegue militante del partidazo, perdió ante la figura de José Francisco Olvera 
Ruiz.  Él denuncia dados cargados. Ella dice que no los necesita. “Voy a continuar como candidato de Acción Nacional 

rumbo al Senado. Iremos juntos pero no revueltos”, dice Ludlow; “yo gané a la buena”, revira Gálvez. De ser ciertas las 
aseveraciones del ex priista, habría razón en la molestia: ¿a quién en su sano juicio le gustaría ser rechazado por su 

propio partido para aceptar a alguien que ni siquiera registro tiene? El problema es que Gálvez Ruiz no tiene filiación 

partidista, aún cuando representó a una alianza para tratar de ocupar la silla principal en el palacio de gobierno 
hidalguense, pero ha demostrado que aquella frase en el sentido de que “vivir fuera del presupuesto es vivir en el error”, 
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es una farsa y que, guste o no, la señora ha resultado mejor que varios y con más seguidores que muchos... ¿Por qué 

recordé el poema de Rubén Darío? Jejeje. (Alejandro Evaristo, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

Silencio: La etapa del silencio en que los precandidatos no pueden promoverse ha permitido un ejercicio dictatorial del 
Instituto Federal Electoral (IFE) al prohibir a los medios de comunicación hablar sobre el proceso electoral, sin embargo 

aunque no nos guste el Consejo General aplica la legislación vigente que en su momento fue aprobada por los diputados 

y senadores de todos los partidos políticos con registro oficial, aunque se someta a discusión y debate su interpretación. 
Resulta paradójico y hasta sarcástico que una institución creada para darle vida a la democracia representativa que como 

sea ha permitido la alternancia y una competencia un poco más equitativa, sea la que aplique una medida que atenta 
contra los derechos elementales de la sociedad, la libertad de expresión, que ha costado sangre como muchas otras 

libertades de las que gozamos los mexicanos; solo por recordar un ejemplo, se puede mencionar a Belisario Domínguez. 

Sin duda hace falta una reforma electoral, acorde a la realidad y que sea sometida a la consideración del pueblo, que no 
salga solo de los intereses muchas veces distorsionados de los partidos o de los grupos o tribus de poder que los 

dominan y que crean condiciones para vulnerar como en este caso, donde se impone el silencio no solo a los actores 
centrales de la contienda electoral, sino a periodistas y medios de comunicación, bajo el argumento de que se viola la 

ley. Queda claro ante reacciones de la sociedad organizada incluso de los organismos cúpula del sector empresarial, que 
los ciudadanos cometemos el grave pecado de la omisión, porque casi nadie revisa, estudia o por lo menos le da una 

leída a lo que aprueban los legisladores a nombre de los 120 millones de mexicanos que legalmente    y ya dudo que 

legítimamente representan en el Congreso de la Unión, devengando jugosas dietas. Lo cuestionable en todo esto, es que 
si bien es legal la medida, el Consejo General del IFE, aplique un criterio equivocado e incluso amague con la presunción 

es decir su interpretación “de lo que el periodista quiso decir” y que bajo ese argumento aplique sanciones que violentan 
los derechos individuales, así que las siguientes semanas ssshhhh. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Pocos ajustes y una sorpresa: La salida del secretario de Desarrollo Social (Sedeso), Víctor Velasco Orozco y del 

coordinador de Comunicación Social, Roberto Pedraza Martínez, así como de la directora del Instituto Hidalguense de la 

Mujer, Mirna Hernández Morales, para postularse candidatos a diputados federales del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), abrió el espacio para la especulación sobre una sacudida en el gabinete del gobernador Francisco 

Olvera Ruiz. No fue así, en Comunicación Social, fue nombrado encargado de despacho Antonio Meza, experimentado 
comunicador; en el Instituto Hidalguense de la Mujer, Erika Ramírez, esposa del diputado federal Héctor Pedraza Olguín, 

cuyos berrinches, por cierto, retrasaron este movimiento. A la Sedeso, se anticipa que llegará la ex alcaldesa de Pachuca, 
Geraldina García Gordillo, luego que buscó sin éxito el espacio cedido a su compañera de partido Mirna Hernández. Omar 

Fayad Meneses dedicará su tiempo a buscar el triunfo como candidato al Senado de la República, lo que supone que no 

continuará como presidente estatal del tricolor, así que su sitio ya es buscado por varios personajes de ese partido. 
Inicialmente se hablaba de los diputados federales Jorge Romero Romero y Carolina Viggiano Austria, así como del 

secretario de Educación Pública, Joel Guerrero Juárez; sin embargo, las últimas 24 horas se perfilaba el ex secretario 
municipal en el gobierno de Pachuca, Ricardo Crespo. Se especulaba que de ser removido Joel Guerrero, su sitio sería 

ocupado por Miguel Ángel Cuatepotzo Costeira, uno de los personajes más cercanos al ejecutivo estatal, y que con la 

inminente postulación de la secretaria de Finanzas, Nuvia Mayorga Delgado, como candidata a diputada federal por la vía 
plurinominal, abriría espacio al subsecretario de Finanzas en la SEPH, Pablo Pérez. Sin embargo, hasta donde se sabe, 

Joel Guerrero seguirá en la SEPH, lo mismo que Pablo Pérez y en Finanzas habrá un nombramiento sorpresa. Quien 
parece estar firme como nueva integrante del gabinete de Olvera Ruiz es Geraldina García, cuya trayectoria no está a 

discusión. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Desde mi ventana… 

Rumbo al Senado: En Hidalgo prácticamente están definidos los principales contendientes para alcanzar la llamada 

Cámara Alta. Por el PRI, Omar Fayad y David Penchyna, por el PAN, Xóchitl Gálvez y Daniel Ludlow y todo indica que por 
el PRD encabezará la fórmula Isidro Pedraza. Se puede prever una campaña altamente interesante y competitiva, sobre 

todo entre los abanderados del PRI y el PAN.  Fayad y Penchyna obtuvieron su candidatura de acuerdo con los usos y 
costumbres de su partido y mal que bien lograron evitar fuertes cuestionamientos o amagos de ruptura; Gálvez y Ludlow 

fueron a una contienda interna para definir quién encabezaría la fórmula, asunto importante porque seguramente en la 
elección constitucional obtendrán la primera minoría y llegará al senado quien vaya al frente de ésta.. La contienda entre 
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Xóchitl y Daniel no fue nada tersa y tuvo momentos de confrontación. Ludlow acusó que había cargada a favor de “la de 

Tepatepec”  y ella sembró el rumor de que Daniel era subsidiado por manos externas. Al final se impuso Gálvez con un 

aplastante 70 por ciento y ayer vimos a un Daniel inconforme y molesto con el proceso; ya veremos en los próximos 
meses si logran cerrar heridas y realizan campaña juntos o camina cada quien por su lado. No tengo la menor duda de 

que Xóchitl, fiel a su estilo y en congruencia con su personalidad, efectuará una campaña basada en el ataque y la 
descalificación a sus adversarios, sólo que tanto Omar Fayad, como  David Penchyna no son nada suavecitos. Uno 

pondrá los datos duros para analizar la realidad nacional y el otro, su propio carisma para evidenciar el folclore muy 

primario de quien seguramente perderá la elección pero será senadora. Comentarios: (Natividad Castrejón, página 
04) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que luego de dos días de pasada la elección interna del PAN, Daniel Ludlow accedió a acusar a varios panistas de ser 

“vende patrias” y hacerle jugarretas durante el proceso interno, donde por cierto perdió para ser primera fórmula. Sin 
embargo, quien dice está entre la espada y la pared es Yolanda Tellería, quien apoya a Xóchitl Gálvez de la misma 

manera que apoya a su esposo, Daniel, por lo que el ex delegado del trabajo, dicen, seguirá haciendo campaña a favor 
de Josefina, pues ya no le queda de otra. 

Que a la delegada de la Profeco, Sonia Leslie del Villar ya le prohibieron dar información sobre las quejas que la 
población hace en contra de la CFE, por lo que desde ahora, si ahora alguien quiere saber información de este tipo 

deberá acudir personalmente a las oficinas de Comisión Federal de Electricidad, lo malo es que ahí también les 
prohibieron dar la información. ¿Y la transparencia, apá? 

Que lejos de la supervisión de la Planta Tratadora de aguas negras en Atotonilco de Tula, donde estuvieron el 
presidente Felipe Calderón y los gobernadores de Hidalgo y Estado de México, Francisco Olvera y Eruviel Ávila, 

quien causó curiosidad por su asistencia fue el hombre más rico del mundo, Carlos Slim, quien también aportará su 
granito de arena en Hidalgo. 

Que quien está muy enojado con la ratificación de Edith Ibarra para ser la candidata del PRD rumbo a la diputación 
federal es Tonatiuh Herrera, quien también peleaba por el mismo puesto y no fue elegido el pasado fin de semana por 

su partido. Dicen que al igual que otros personajes de la política hoy dará a conocer algunas irregularidades dentro del 
sol azteca y se prevé que sean varias linduras, como las famosas encuestas fantasma que se inventaron el en PRD. 

Que quienes ya llevan avanzadas las gestiones para convertir a su municipio en pueblo mágico son las autoridades de 
Huichapan, quienes durante estos últimos días han tenido algunas pláticas con el comité estatal de pueblos mágicos 

para llevar toda la documentación correspondiente a la Secretaría de Turismo a nivel federal. Dicen que este municipio 
podría dar la sorpresa para este año, pero habrá que esperar. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“El tema de la refinería sé que es importante para los hidalguenses, y yo reitero mi palabra: se va a hacer, por supuesto, 
la nueva refinería aquí, en Tula.” 

Felipe Calderón, presidente de México, ayer durante su visita a Atotonilco de Tula donde supervisó la construcción de la 
PTAR.  

“Los niveles de pobreza en la parte norte del estado no es una cosa de los últimos seis años, es una cuestión que lleva 

décadas en Hidalgo, que hay que enfrentar.” 

Juan Pardines, presidente del IMCO, afirma que la pobreza que existe en el estado frena el desarrollo del estado. 
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“Es decepcionante ver como se violan las reglas del juego con gran cinismo; darte cuenta de la doble cara de muchos.” 

Daniel Ludlow, aspirante al Senado por el PAN, sobre el pasado proceso interno de su partido para elegir candidatos. 

672 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que el contralor interno de la SEPH, Fernando Barragán Pulido, comienza a incomodar a las 

autoridades educativas debido al alto número de quejas en su contra por razones de todo tipo. No obstante, todavía se 
da el lujo de no atender a docentes y administrativos que por alguna razón deben asistir a las oficinas a su cargo. Claro 

ejemplo ocurrió ayer, cuando las puertas de la contraloría interna permanecieron cerradas por espacio de cinco horas y 
sin razón aparente. Dicen los que saben que posiblemente Barragán Pulido haya estado más ocupado en realizar ritos, 

que en trabajar en su despacho. 

que la estructura política del tricolor en el estado tiene más ramas que un frondoso árbol en primavera. Y es que por 

cada distrito existe un tutor, un enlace institucional municipal, un delegado distrital del partido, un delegado municipal del 

PRI, un delegado especial de la Secretaría de Gobierno, un coordinador regional de Planeación, y un director general de 
Gobernación. Esto en los 18 distritos electorales locales de la entidad. Es cierto que es importante tener presencia en 

todo el estado, pero tanto operador termina por confundir a la militancia y a los ciudadanos. 

que hablando de candidaturas, resulta que hace una semana se aplicó una encuesta en los siete distritos electorales 
federales en Hidalgo, misma que seguramente sirve para analizar los perfiles de quienes pueden ir como suplentes en las 

fórmulas del Revolucionario Institucional. Habrá que estar pendientes de los movimientos al interior del tricolor. 

que hablando del PRI estatal, la llegada de Ricardo Crespo a la secretaría de Organización de ese instituto político 
parece confirmar la versión de que el ex secretario municipal de Pachuca terminará convertido en dirigente del partido en 

la entidad. La jugada consiste en que el nuevo funcionario priista termine como dirigente estatal por medio del sistema 

de prelación. 

que muchos panistas levantaron la ceja al ver la posición beligerante de Daniel Ludlow contra su compañera de boleta 

al Senado, Xóchitl Gálvez. Y es que ayer, en rueda de prensa, el panista denunció lo que llamó dados cargados a favor 

de la tepatense, y anunció además que impugnará el proceso de elección interno de su partido. Ludlow se juega una 
carta muy fuerte y, si su apuesta falla, no quedará muy bien parado al interior del blanquiazul, más si Josefina 

VázquezMota termina en Los Pinos. 

que a lo largo de este periodo de veda electoral los candidatos de todos los partidos han tenido que recurrir a las redes 

sociales para mantenerse en contacto, pues ninguno quiere arriesgarse a tener algún problema declarando ante medios 

de comunicación. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Haiga sido como haiga sido, la refinería va (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Alejandra Viornery Mendoza directora de Servicios de Apoyo a la Educación de la SEPH, 
informó que ya está abierto el periodo de becas para madres jóvenes y jóvenes embarazadas que quieran en este 2012 

continuar o concluir sus estudios de nivel básico que actualmente son 370 mujeres la favorecidas con este programa… 
(redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Suena a todo volumen que las autoridades de Mineral del Monte pretenden aprovechar la grave escasez de 

agua que enfrentan pobladores de este municipio para hacer negocio. 

En lugar de interceder ante la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim) para 

solucionar la problemática de la gente, el alcalde Camilo Nava puso a la venta en sus oficinas tinacos para el 
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almacenamiento del vital líquido. 

Como en este “pueblo mágico” un día no cae agua y otro tampoco –por motivos hasta ahora no aclarados-, el edil 
seguramente considera que la venta de tanques podría generarle buenos ingresos, pues ante la crítica 

situación los realmontenses están obligados a tomar precauciones. 

Sobre la crisis de agua en Mineral del Monte, algunos lugareños han sacado sus propias conclusiones. 

Apoyados en el calendario, consideran que la causa bien podría ser que la mayor parte del líquido que la Caasim envía 

a esta población minera es desviada a la residencia del argentino Andrés Fassi, director deportivo del Club 

Pachuca, la cual, según rumores, incluso tiene alberca. 

Por lo que hace al alcalde Camilo Nava, en Radio Pasillo se dice que los priistas de Real del Monte lamentan que el 
rompimiento de la coalición entre el tricolor y el Panal no se haya dado antes de los comicios municipales de 2011. 

Y es que, como parte de los acuerdos entre PRI, Nueva Alianza y PVEM, se pactó que la planilla fuera encabezada por 
un personaje surgido de la agrupación magisterial, en este caso Nava, cuyo desempeño en la presidencia municipal ha 

dejado mucho que desear, amén de sus diferencias con los grupos políticos locales. 

Suena a todo volumen que otra decisión desconcertante es el registro de Edith Ibarra Jiménez (a) “La Güera” como 

candidata del PRD a diputada federal por el distrito VI de Hidalgo, con cabecera en Pachuca. 

La ex regidora, quien durante su vida política se ha dedicado a invadir ejidos para después venderlos a “su gente”, fue 
detenida hace pocas semanas a causa de un pleito legal contra los propietarios del terreno donde creó la colonia Abril. 

Aun así, la cúpula del sol azteca decidió postularla para la contienda del 1 de julio. 

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

RICARDO CRESPO ARROYO SUENA PARA EL PRI ESTATAL: De los nombramientos dados a conocer ayer en el PRI 
estatal por su dirigente Omar Fayad, llama la atención el de RICARDO CRESPO ARROYO como nuevo Secretario de 

Organización quien por capacidad, carisma y posibilidades reales de lograr  mantener la unidad del partido parece 

llamado a ser el presidente del PRI, una vez que Fayad deje la dirigencia para dedicar todo su tiempo a la campaña para 
senador de la República. Crespo Arroyo hasta el 16 de enero fue Secretario General Municipal en el municipio de 

Pachuca, y en el mismo municipio fue Secretario de la Contraloría Municipal, Contralor Interno de la Secretaría de 
Gobierno del estado, Subsecretario de Desarrollo Político de esa misma dependencia y en el PRI ha sido delegado 

municipal y distrital, integrante de la Comisión Estatal del Procesos Internos, Secretario de Organización y Consejero 
Político Estatal y Nacional. Ha sido catedrático de la Universidad del estado y Coordinador de la Licenciatura en 

Administración Pública de la Máxima casa de estudios. Y suena con el visto bueno de los priístas como carta fuerte para 

la presidencia de este partido. 

(redacción, página 03) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo  

Lamentable resulta la escasísima participación de los alrededor de 45 mil miembros activos y adherentes del Partido 
Acción Nacional (PAN) en la elección de sus candidatos a senadores y diputados federales, poco más de 10 mil de un 

padrón superior a los 45 mil afiliados, todo indica que no hubo interés ni poder de convocatoria. 
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Al Tango 

Quien ante estos comentarios salió a la defensa de su partido, fue la delegada del Conafe Irma Beatriz Chávez Ríos, 
quien lejos de hacer una autocritica los justificó diciendo que a Omar Fayad y David Penchyna del Revolucionario 

Institucional (PRI), los habían elegido menos, en serio que ganas de ver la paja en el ojo ajeno. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Ricardo Crespo: Como titular de la Secretaría General de Pachuca en la administración pasada Crespo Arroyo 

fue uno de los funcionarios cuyas labores en todo momento resultaron fundamentales, específicamente porque su 
desempeño fue primordial para concluir en buenos términos el proceso de entrega-recepción de la alcaldía. Es sin duda la 

experiencia de este funcionario público uno de los activos para su andar profesional.  

Abajo-Julián Perea: Reporta el actual mandato de Acaxochitlán que el ex presidente dejó varios pendientes que hasta 
la fecha todavía no son resueltos. Por citar algunos casos, en lo correspondiente a seguridad pública encontraron 

diversas anomalías y sobre obra pública las quejas de los habitantes no cesan, sobre todo porque Perea Castelán 

mencionó la terminación de proyectos que aún continúan incompletos.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ASESORES 

Los alcaldes hidalguenses no sólo sufren con el problema de la contratación de personal y adecuación del 

que ya tienen en los ayuntamientos, sino que ahora deben lidiar con una verdadera plaga de “asesores” 

que ofrecen sus servicios. Esta modalidad de asesorías externas, que van desde lo jurídico hasta la comunicación, en 
las alcaldías se volvió casi acoso, coinciden varios ediles, pues ya sea por filiación partidista, recomendación de diputados 

locales, federales o cualquier funcionario, los presidentes municipales enfrentan una verdadera presión económica. 

AEROPUERTO 

Es sabido que el tema de la construcción del aeropuerto en la zona de Tizayuca no es prioritario para el 

gobierno federal; sin embargo, lo que sí está muy próximo a conseguirse es que la base del Juan Guillermo 
Villasana reciba una adecuación que permita ampliar sus servicios. Hay empresas extranjeras interesadas en 

invertir en la zona metropolitana de Pachuca y para ello solicitan la utilización de dicha pista, un tema que ahora mismo 

valora el gobierno del estado, la presidencia municipal y la SCT. 

TELEFÉRICO 

Por cierto que la construcción de un teleférico en Pachuca está confirmada y es cuestión de tiempo para 

que la actual administración municipal inicie los trabajos del proyecto. Las rachas de viento, asunto que fue 
polémico al darse a conocer el plan, quedó claramente dirimido y no representan ningún problema o peligro ya que el 

ejemplo de Zacatecas, ciudad donde hay un servicio de ese tipo y también fuertes ventarrones, no tiene ningún conflicto. 

 (Redacción, página 02) 
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